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聽校友說故事 (一)
文：王麗娟

圖：李慧臻

永遠的友聲總編輯：唐慧貞

交大友聲雜誌創刊於民國四十一年四月

八日。歷任總編輯依次為孫衡學長(上海 25

級化學)、孫金聲學長(唐山32級土木)、沈繩

一學長(渝航32級)、方重學長、唐慧貞學姊

(北平 34級鐵道管理)、黃瑞雲學長(電信 63

級)、溫瑰岸學姊、李素瑛學姊(電工61級)、

彭德保學長(計工 68級)、陳秋媛學姊(資科

73級)、林清安學長(控工 66級)、許根玉學

長(電物62級)、陳耀宗學長(控工62級)以及

現任總編輯王蒞君學長(控工 75級)。

1988 年，進入宏碁集團第三波(Acer

TWP)文化事業擔任編輯的我，工作上蒙主管

黃瑞雲、郭昇勳、馬蘭娟、陳慧芬等人指導

提攜。在第三波每個月繁忙的雜誌採訪及編

輯工作中，施振榮學長與黃瑞雲學長帶回第

三波來的「交大友聲」雜誌，也是工作的一

部份，這正是黃瑞雲學長(電信63級)擔任友

聲雜誌總編輯的時期。

仰聞唐慧貞學姊大名已久，她對於友聲

雜誌的卓越貢獻與澎湃熱情，聽過無數學長

的轉述。對這位友聲雜誌永遠的總編輯，除

了尊敬，還有一份羨慕。一個人能夠把自己

的熱情，發揮在自己所愛的對象身上，是很

幸福的呀！

2010年二月底，農曆年假期過完，我與

慧臻(巧得很，慧臻與唐慧貞學姐芳名同音)

正式接下友聲雜誌的編務，一起投入的，還

有昔日共同做過友聲雜誌的第三波主管陳慧

芬、超巧手美編呂憶欣及文靜負責的陳怡

君。重新負責友聲雜誌的編務，看著新印好

的名片，感覺世間萬事，有緣而奇妙。

緊鑼密鼓展開四月號的友聲雜誌作業。

初春三月，長青校友笑呵呵地團圓餐

敘，這場聚會，給了我在友聲雜誌編輯作業

天天倒數計時的緊張氣氛中，一場大口深呼

吸，休憩聽故事的愉快時光。在這裡，我第

一次見到了友聲雜誌永遠的總編輯，唐慧貞

2010年3月17日，交大校友會邀請長青校
友餐敘。現場分享了許多，津津有味的精彩

故事。

王來盛慶   校長伉儷情深
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學姊的先生，翁兆慶學長。心情像是粉絲見

著了偶像一般，雀躍！

校風提升中英文素質

席間，赫赫有名的紙專家，殷大平學長

說，三十年以前，上海交大舉行的「中英文

會考」，蔚為風氣，因為交大有這樣的校

風，所以讓交大畢業的學生，在中英文的素

養上，都具有相當高的水準。

林伏濤學長說，還記得當年在貴州交大

時期，因為

逃難，所以

根本沒有教

科書，大家

都是用著前

幾屆學長留

下的舊書本

來學習。學

校除了英文

外，也鼓勵

大家學習第

二外國語，包括日文，法文，德文等。他還

記得，有位英文老師，總是在考前直接公布

試題，鼓勵學生們認真準備，才能拿到這位

老師給的，高分。

全國土木工程，交大執牛耳

說起交大同學們的感情好，林伏濤學長

說，因為大家大學四年都住在一起。「三個

系，包括土木系兩班，礦冶系一般，管理系

一班，共四個班。全校只有一百多人，大家

住在一起，只分年級、不分系別，我們那時

候女生最多也不過 20~30人，所以大家幾乎

都彼此認識。」

交大土木系畢業學長費驊，畢業後表現

傑出，執全國土木工程界之牛耳，大家懷念

起這位已故的交大土木工程系(1934年)畢業

的學長，一邊聊起他的豐功偉蹟，也為我們

介紹了，費驊學長的公子，費宗澄，就是著

名建築師與宗邁建築師事務所的主持人。

胡文皓學長告訴我們，他當年擔任交大

活動組副主任，曾陪著蕭瑞洋學長參加了六

殷大平學長 翁兆慶學長 榮文雅學長

胡文皓學長
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次梅竹賽的籌備會議。

貴州，濕冷，橋牌，桐油燈

很難想像，在國家時局艱難，戰事持

續，而學業也要繼續的大學生，生活到底是

怎樣的呢？林伏濤學長說，「我們就不斷遷

移」。抗戰時，學校遷到貴州，「那兒的天

氣又濕又冷，沒有電燈，沒有毛衣，沒有皮

鞋呀！還好我們有好同學們作伴！！大夥兒

無聊時，就打橋牌。可是沒有橋牌，怎麼打

呀？我們就到郵局去，買了明信片，自己動

手，手工製作橋牌。」

地理觀念很差的我，光聽林伏濤學長說

「湘黔鐵路」，說「長沙大火」，已經出神，

開始在腦海裡攤開地圖。等他說到「從湖南

走到貴州」，我簡直驚嚇！回家好奇央慧臻

一查，這是 1,200多公里的路途呀！而且林

伏濤學長說，這時候的他們，一天只能吃兩

頓。

林伏濤學長真誠熱切地說，湖南人真的

很照顧外地來的人，一點也不排外。「我們

那時候避難苦學，很受湖南人照顧。」

想想，學長們讀書時，這日子可真辛

苦。肚子是餓的、天氣是惡劣的，腳下踩著

草鞋，而路，是遠的......。還好有同學們

作伴，是可愛的。

林伏濤學長

楊頤光學長 呂福釗學長汪薛學長

湖南走到貴州，用走的，好長的路呀 !


